

Nombre	Organización.	Comentarios	RESPUESTA
MARGARITA TORRES	ASOCIACION DE VIVEROS DE CHILE	<p>En punto 1.1.3 de los resuelvo, consideramos que es importante que el SAG evalúe la incorporación del virus del Pinot Gris GPGV, ya que, si en Europa no hay fuentes limpias de este virus, frenaremos la introducción de nuevos materiales. Por otro lado, hemos indagado con proveedores y centro europeos de material y no le dan la importancia económica que acá se le ha dado, siendo así una plaga presente y no controlada por las autoridades fitosanitarias.</p> <p>También sería importante esperar la información del SAG respecto a la situación del virus en Chile antes de emitir la regulación, considerando que el área de Vigilancia Agrícola del SAG, se encuentra terminando una prospección a nivel nacional para conocer la incidencia de Pinot Gris Virus de acuerdo a las detecciones realizadas hace algunos meses del 2021.</p>	<p>En consideración a que, hasta la fecha, GPGV se ha detectado de forma acotada en el país, y a que, de acuerdo a lo establecido en la Res 4.556/21 se están aplicando acciones fitosanitarias emergenciales de control con el fin de determinar su distribución y comportamiento bajo las condiciones agronómicas y edafoclimáticas de Chile, es necesario mantenerla como plaga cuarentenaria asociada a estacas de vides, hasta que el SAG determine cambiar su estatus a plaga presente o plaga cuarentenaria presente, en base a los antecedentes que pueda reunir mientras se mantengan dichas acciones.</p> <p>Por otra parte, es importante mencionar que se recibieron comentarios de la Unión Europea sobre este proyecto de norma, dentro de los cuales no se encuentra ninguno alusivo a GPGV, por lo que se entiende que no hay objeciones para certificar este virus bajo los términos planteados en la norma.</p>